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Мнения политехников

Такая политика  актуальная и важна 

Недавно в ВолгГТУ побывали корреспонденты ВГТРК «Волгоград-ТРВ». Они взяли

интервью у ректора вуза, академика РАН И.А. Новакова, а также у преподавателей

и студентов техуниверситета. Основой для беседы послужила статья главы

Правительства РФ В.В. Путина, опубликованная в «Комсомольской правде», в

которой премьер-министр описал проблемы, сложившиеся, в том числе, и в

высшей школе, и предложил пути их решения. 

Ректор ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков:

– 14 февраля я, в числе 24 делегатов Российского Союза ректоров, был на встрече с главой

Правительства РФ Владимиром Владимировичем Путиным. Обсуждались различные

вопросы. Прежде всего, речь шла о дальнейшем развитии высшей школы. В основе

обсуждения была статья В.В. Путина, опубликованная в «Комсомольской правде». И я могу с

полной ответственностью сказать: однозначно вырисовывается перспектива динамичного

развития высшей школы. Об этом говорили и другие ректоры. В выступлении президента

РСР, ректора МГУ В.А. Садовничего были отмечены положительные изменения, которые за

последние 10 лет произошли в высшей школе. За это время появились национальные,

федеральные и исследовательские университеты, 55 вузов, в числе которых и волгоградский

государственный техуниверситет, получили дополнительные средства на развитие.

Приятно отметить, что большое внимание в речи премьера В.В. Путина было уделено

различным социальным аспектам, в том числе, стипендии студентам, которая должна быть

повышена. По словам премьера, она будет составлять 5000 рублей и состоять из двух частей

– академической и социальной.

Стипендию, конечно, надо заработать, социальная – для обучающихся из малообеспеченных

семей. Говорилось также о повышении стипендии аспирантам, зарплаты ассистентам, о том,

что оплата труда в 2012 году должна быть не ниже средней зарплаты по региону.

Приятно и то, что перспективы развития материальной базы четко определены. Но все мы

должны понимать, что государство выделяет столько средств, сколько может, остальное нам

разрешено самим зарабатывать. И абсолютное большинство вузов, в том числе и

волгоградские, научились сами зарабатывать, и получают столько же, сколько выделяет

государство. Больше стало возможностей зарабатывать на образовательных, научных и

коммерческих услугах. Это значит, что будет больше перспектив для развития университета,

социальных выплат.

Один из острых вопросов – это кадры. Как создать условия, чтобы талантливые аспиранты,

преподаватели оставались работать в России? Было принято предложение развивать систему

грантов по дисциплинам естественно-научного цикла, что позволит вовлекать в это дело

талантливую молодежь.
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Подводя итог, надо отметить: перспектива достаточно ясная. Все эти годы высшая школа

развивалась. И очень бы хотелось, чтобы это направление продолжали развивать те люди,

которые начинали.

Вы спрашиваете, каковы перспективы у нашего вуза? Отвечаю. Во-первых, мы в 2012/2014 гг.

для развития материальной базы по той программе, что я называл, будем получать ежегодно

порядка 93 миллионов рублей – для оснащения вуза оборудованием, для повышения

квалификации преподавателей. Это позволит совершенствовать нашу научную деятельность.

Приведу пример. В прошлом году наш вуз получил 201 патент. Это 60% от всего количества

патентов, которые были получены в Волгоградской области. За тот же период мы выполнили

оплачиваемые исследования и для гражданской, и для оборонной промышленности на 272

миллиона рублей. И если мы еще получим уникальное оборудование, нет сомнения в том,

что это позволит вузу развивать науку, а значит и совершенствовать подготовку

специалистов.

Сергей Викторович Кузьмин, д.т.н., профессор, кафедры «Оборудование и

технология сварочного производства», и.о. декана ФТКМ:

– Пользуясь случаем, я хотел бы сказать, что руководство нашей страны уделяет большое

внимание проблемам высшей школы – укреплению материальной базы, повышению зарплат

преподавателям, ученым, не обходят стороной и студентов – я слышал о предстоящем

повышении в разы стипендии для талантливой молодежи. Мне радостно, что наш вуз вошел в

число 55 ведущих вузов страны, которым будет выделено финансирование на стратегическое

развитие – приобретение уникального оборудования, проведение исследований, стажировок.

Около 300 млн. руб. за три года! Выделяется большое количество грантов на поддержку

талантливых молодых исследователей, научных школ.

Такая политика, проводимая нашим правительством, безусловно, актуальна и важна, и эту

политику мы должны поддерживать.

Анна Рябова, ФТПП, 

гр. ПП-351:

– Стипендия – это мощнейший стимул для студентов. Но ее нельзя получить просто так.

Стипендию надо заработать. Во-первых, нужно достойно учиться, а если результаты будут

отличными, то можно стать обладателем повышенной стипендии или, к примеру, именной.

Кроме того, те студенты, которые серьезно занимаются научно-исследовательской работой,

могут выиграть конкурс и получить дополнительные средства на свои изыскания.

Существует еще возможность получить материальное поощрение за активное занятие

внеучебной деятельностью – например, студентам-активистам, занимающимся общественной

работой, спортсменам, добившимся высоких результатов, самодеятельным творческим

коллективам, победившим в конкурсах, и т.д.

Кстати, в качестве поощрения могут быть и путевки в вузовские санаторий-профилакторий,

спортивно-оздоровительный лагерь «Тумак», а также в здравницы Черноморского

побережья.

Сменилось представление об университете. Теперь в вузе можно не только учиться, но и

проявлять лидерские качества, занимаясь и социальной деятельностью.

Юлия Владимировна Шулевич, доц. кафедры «Аналитическая, физическая химия и

физико-химия полимеров», обладатель гранта Президента РФ в 2012 г.:

– Можно отметить, что в последнее десятилетие внимание государства к молодым

исследователям повысилось. Количество грантов и стипендиальных программ постоянно

увеличивается. Появляются возможности финансирования. Можно отметить среди этих
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программ Российский фонд фундаментальных исследований, гранты Президента по

поддержке молодых кандидатов и докторов наук. Расширяются возможности

международного сотрудничества и получения международных стипендий. В качестве

примера можно привести Немецкую службу академических обменов. В частности, коллектив

нашей научной школы под руководством академика РАН И.А. Новакова в течение нескольких

лет является победителем в этом конкурсе. Кроме того, в этом году получили гранты

кандидаты наук ВолгГТУ. Гранты важны, так как они позволяют финансировать

исследование, покупать оборудование. Гранты позволяют и привлечь студентов, у которых

появляется возможность проводить свои исследования и получать за это вознаграждения.

В сентябре у нас прошел Менделеевский съезд. Он собрал около трех тысяч участников.

Среди них были академики и члены-корреспонденты РАН, ведущие специалисты в самых

разных областях химии. Среди аспирантов проводился конкурс. Мария Тростянская из

ВолГТУ получила премию за лучшее представление своего доклада.
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Событие

Встреча  губернатора  с молодежью

28 февраля в актовом зале Волгоградского государственного медицинского

университета состоялась одна из первых встреч губернатора Волгоградской

области Сергея Анатольевича Боженова с передовой волгоградской молодежью –

талантливыми студентами и аспирантами, молодыми учеными, достигшими

определенных успехов в науке. В их числе были 14 человек из Волгоградского

государственного технического университета.

Губернатор, приветствуя собравшихся, подчеркнул, что перед ним – «ум, честь и совесть

нашей страны, ее перспективное будущее». Свое общение с молодежью он начал с вопроса:

«Кто из вас хотел бы уехать жить в другой город, в другую страну?». Руки подняли около 15%

присутствующих в зале. Тогда С.А. Боженов заявил, что и здесь – на Родине, у молодых

людей есть возможности для самореализации, а в скором времени их станет еще больше.

В подтверждение этому Сергей Анатольевич изложил выбранный им курс развития

Волгоградской области, который, по его словам, получил одобрение премьер-министра

Российской Федерации Владимира Владимировича Путина. Он также подчеркнул, что у

региона – огромный потенциал. Вместе с тем, отметил губернатор, большое количество

заводов сейчас нуждается в поддержке – и она будет оказана. В связи с тем, что Волгоград

станет одним из центров проведения Чемпионата мира по футболу 2018 года, С.А. Боженов

пообещал, что в течение пяти лет под его руководством город полностью изменит свой

облик. Будут построены современный аэропорт и речной вокзал, появятся пятизвездочные

отели, будет решена проблема загруженности дорог за счет ввода в эксплуатацию Третьей

продольной объездной магистрали. Волгоградская область станет привлекательной для

инвесторов, а также для туристов.

Для воплощения в жизнь глобальных планов губернатор пригласил молодых людей

присоединиться к его команде и вместе создать «новый город», в котором люди будут жить в

комфорте и достатке, где каждый горожанин сможет достойно реализовать себя.
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Визит

Депутат Госдумы – в ВолгГТУ

В начале этой недели ВолгГТУ с рабочим визитом посетила заместитель

председателя комитета Государственной Думы по образованию Людмила

Николаевна Бокова, которую сопровождала председатель Волгоградской областной

организации профсоюза работников народного образования и науки РФ Лидия

Федоровна Нестеренко. Они побывали на заседании деканов. Гостей представил

ректор университета, академик РАН Иван Александрович Новаков.

Людмила Николаевна отметила, что ей очень приятно находиться на волгоградской земле, в

городе с героической историей. Она подробно рассказала о судьбе закона «Об образовании»,

в обсуждении которого могли принять участие все желающие, отметив, что в мае этого года

он будет вынесен на рассмотрение Госдумы. После чего участники заседания задали

депутату Госдумы вопросы, касающиеся обучения экономическим специальностям в

непрофильных вузах, единого государственного экзамена, повышения зарплат педагогам и

стипендий студентам и аспирантам, и др. Кстати, по поводу ЕГЭ, который зачастую ругают,

Людмила Николаевна попросила высказаться и самих преподавателей вуза. Подводя итог

под обсуждением этого вопроса, Иван Александрович Новаков отметил, что представители

высшей школы не против единого экзамена, но, возможно, в него стоит внести некоторые

коррективы. Например, поднять нижний порог баллов для получения положительной

отметки.

В продолжение визита Л.Н. Бокова свершила экскурсию по техуниверситету. В музее

истории и науки гостье рассказали о долгом пути развития вуза, представили научные

разработки разных лет кафедр и факультетов. Кроме того, она посетила научно-техническую

библиотеку ВолгГТУ, которая является самой крупной среди вузовских в нашем регионе, и

некоторые лаборатории.

Наталья Толмачева, 

фото Ильи Скворцова.
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Заметки с заседания

Только о главном 

Очередное заседание ученого совета университета ректор ВолгГТУ, академик РАН Иван

Александрович Новаков начал традиционно с торжественной части – вручения политехникам

дипломов, подтверждающих ученые степени доктора и кандидата наук.

Первым в повестке дня был вопрос «Об итогах зимней экзаменационной сессии 2011/2012

учебного года на факультетах безотрывной формы обучения и задачах по дальнейшему

совершенствованию учебного процесса», с которым выступил проректор по учебной работе

А.М. Дворянкин. Он, в частности, отметил незначительное снижение успеваемости в

филиалах. Проректор по учебной работе И.Л. Гоник рассказал о результатах рейтинговой

оценки деятельности преподавателей, кафедр и факультетов за 2011г. Продолжением темы

стало сообщение об итогах анализа дифференциации оплаты труда руководящего состава

университета, которое сделал председатель соответствующей комиссии, ректор вуза И.А.

Новаков. Руководитель университета также вынес на рассмотрение ученого совета план

развития материальной базы и информатизации ВолгГТУ на 2012 г.

На заседании был рассмотрен ряд других вопросов, в том числе о выборах на должность зав.

кафедрой «Теоретическая механика» – предложенная на эту должность кандидатура Е.С.

Брискина вновь утверждена.

Наш корр.
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Новости КТИ

Инжиниринговый центр – у камышан

В Камышинском технологическом институте (филиале) ВолгГТУ начал работу

Инжиниринговый центр инновационных технологий кафедры «Электроснабжение

промышленных предприятий». На его официальном открытии побывал ректор ВолгГТУ,

академик РАН Иван Александрович Новаков.

Вместе с директором института Александром Владимировичем Беловым ректор перерезал

красную ленточку, что символизировало открытие центра.

И.А. Новаков посетил лаборатории, которые входят в Инжиниринговый центр. Первой стала

научно-исследовательская лаборатория по мониторингу воздушных линий электропередач.

Ректору был презентован учебно-тренировочный полигон, на котором студенты смогут

получать практические навыки работы на линиях, не выходя из института. В лаборатории по

оказанию первой медицинской помощи студенты продемонстрировали Ивану

Александровичу Новакову свои навыки сердечно-легочной реанимации на новом

роботе-тренажере.

Следующим местом стала мультимедийная лекционная аудитория, в которой в это время

проводилось занятие со студентами. Затем он посетил научно-исследовательскую

лабораторию в области энергоэффективности и энергосбережения.

После этого в актовом зале состоялась встреча И.А. Новакова с преподавателями и

сотрудниками института, а также со студенческим активом вуза. Ректор ВолгГТУ отметил,

что наука в институте стала активно развиваться. Он также привел некоторые цифры,

свидетельствующие о плодотворной и динамичной работе коллектива КТИ.

В завершение встречи Иван Александрович Новаков ответил на вопросы, а также принял

решение о дополнительном выделении средств КТИ на выплаты студентам из

малообеспеченных семей в 2012 году.

Подробнее – на сайте института: www.kti.ru
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Актуально

Гражданином быть обязан

В эти дни в ВолгГТУ проходят мероприятия, посвященные выборам и становлению

гражданской позиции молодежи 

«Выборы и власть:

история и современность»

Кафедра философии провела внутривузовскую научно-практическую конференцию.

Участниками конференции «Выборы и власть: история и современность» были в основном

студенты младших курсов и аспиранты. Рассматривались вопросы развития принципов

выбора власти – от античности до современности, современный мировой и российский опыт

выборов.

Конференцию открыла заведующая кафедрой философии д.ф.н., профессор Е.Ю. Леонтьева,

она отметила, что в зале собрались в основном студенты первого курса, то есть по возрасту –

уже полноправные граждане страны, имеющие полный набор прав и обязанностей, несущие

ответственность за свои действия и поступки. При этом первокурсники наиболее открыты

для новых знаний. Немаловажно в демократическом государстве, подчеркнула завкафедрой,

быть политически грамотными, иметь свою гражданскую позицию. Этим и определилась

актуальность конференции.

Студентов особенно заинтересовали доклады аспиранток факультета экономики и

управления Н. Бовт и Т. Копыловой. Н. Бовт охарактеризовала современный мировой опыт

выборов, рассказала о демократических принципах организации и проведения выборов, в том

числе, и в России – равенстве голосов граждан, гласности проведения выборов, правдивом

информировании избирателей и т.д. Затем Т. Копылова провела сравнительный анализ

президентских выборов в нашей стране за последние двадцать лет, отметив, что особенность

выборов 2012 года – открытое общение граждан с кандидатами в интернет-ресурсах,

возможность стать онлайн-наблюдателем на любом избирательном участке.

«Анализ предвыборных программ кандидатов в Президенты Российской Федерации:

внешнеполитический аспект» 

В этот день прошли и мероприятия, организованные кафедрой политологии. 

Старший преподаватель, к.пол.н. А.Н. Марчуков прочитал для студентов-первокурсников

химико-технологического факультета лекцию на тему: «Анализ предвыборных программ

кандидатов в Президенты Российской Федерации: внешнеполитический аспект». Лектор

рассказал студентам об основных приоритетах внешней политики, представленных в

предвыборных программах кандидатов в Президенты РФ. Среди различных идей и

предложений кандидатов были озвучены и сопоставлены такие задачи, как усиление
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обороноспособности государства, борьба с терроризмом, защита интересов

соотечественников за рубежом, расширение экономического и культурного влияния России

в мире и другие.

«Поле политики в социальном пространстве крупного российского города»

Также состоялась еще одна конференция, организованная кафедрой политологии. 

В конференции приняли участие студенты 4 курса машиностроительного факультета.

Открыл мероприятие заведующий кафедрой политологии А.Н.?Леонтьев, который сделал

сообщение о механизмах формирования политических предпочтений молодежной аудитории

и предложил участникам выступить по представленной тематике. Студенты охотно

откликнулись на это предложение.

Целью конференции стало обсуждение политического поведения населения в условиях

крупного города. Присутствующие говорили об особенностях формирования крупного

городского электорального пространства, его отличиях от пространства поселения с

небольшим количеством жителей.

Наибольший интерес участники конференции проявили к вопросу о влиянии системы

ценностей молодого поколения, уровня образования человека на политические

предпочтения и выбор модели политического поведения.

Конференция «Гражданином быть обязан» 

В техуниверситете прошла конференция для студентов первого курса

«Гражданином быть обязан», которую провели доценты кафедры политологии И.Г.

Селезнева и А.С. Сухова. Главная цель конференции – формирование у студентов

активной гражданской позиции накануне президентских выборов.

И.Г. Селезнева сделала политико-правовой экскурс в историю прав и обязанностей

гражданина Российской Федерации. После чего отметила важность участия студентов в

выборах президента, которые состоятся 4 марта. «Хотелось бы, чтобы перед тем, как взять

избирательный бюллетень, вы, используя полученные политико-правовые знания, со всей

ответственностью отнеслись к своему будущему в нашей стране, сделав взвешенный выбор в

пользу достойного кандидата», – напутствовала она молодых избирателей.

А.С. Сухова акцентировала внимание на различных гражданских позициях, которые имеют

место накануне выборов в президенты. К сожалению, существует мнение: «А надо ли идти на

выборы и голосовать?». Некоторые так и говорят: «Плохого президента выбирают хорошие

люди, которые не ходили на выборы».

– Мы все понимаем, что страна переживает сложное время, у большинства жителей,

разочаровавшихся в политиках и их предвыборных обещаниях, нет иллюзий относительно

быстрых перемен. Как сказал Отто фон Бисмарк: «Никогда столько не лгут, как во время

войны, после охоты и перед выборами». Тем не менее мы убеждены: надо идти на выборы и

голосовать. Выбор должен основываться на конкретных личностных качествах кандидата в

президенты: способен ли он возглавлять страну, отстаивать мнение избирателей и

предвыборную программу, есть ли у него для этого знания, опыт и, наконец, желание.

Безгрешных людей нет, даже в Древнем Египте, когда умирал фараон, боги на весах

взвешивали его хорошие и плохие дела. Вот и нам необходимо взвесить хорошее и плохое

каждого кандидата, и если хорошего больше – выбирать, забыв при этом какие-то обиды и

антипатии, – советовала первокурсникам преподаватель.

Студенты факультета автомобильного транспорта: В. Горина, С. Турченков, Д. Сусиков
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выступили с докладами, конкретизирующими права и обязанности избирателей, голосующих

на избирательных участках, чтобы те, кто будет это делать впервые, не столкнулись с

нарушениями.

В завершение преподаватели поздравили первокурсников с приближающимися первыми в их

жизни выборами Президента страны. И призвали их прийти на свои избирательные участки

и проголосовать: «Выбор есть всегда, все в ваших руках!».
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Не учебой единой

Масленицу встречаем,  зиму провожаем! 

В пятницу в стенах нашего университета прошли Масленичные гулянья,

организованные студенческим советом вуза.

Веселые скоморохи рассказали гостям об истории и обычаях этого народного праздника. Все

желающие смогли попеть частушки, поводить хоровод вокруг чучела Масленицы,

поучаствовать в активных конкурсах и играх. Парням политеха было очень интересно

помериться силой в конкурсе по перетягиванию каната.

И, конечно же, гостей мероприятия ждало лакомое угощение – блины с разнообразными

начинками. Все участвующие в празднике от души повеселились – немного отогрелись после

долгой зимы.
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